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Vergadering NAC met enkel de gewestvoorzitters wordt 

geopend door Voorzitter Robert Monnissen. 

-Vraag voor kandidaat secretaris NAC wordt gesteld.  

Dirk Acx wordt met algemene goedkeuring van de 

aanwezigen aangesteld als secretaris. 

-Goedkeuring verslag vorige vergadering 16-08-2021  

-Werkgroep:  

Robert biedt zijn verontschuldigingen aan voor het niet eerst 

raadplegen van de vergadering bij het opstarten van de 

werkgroep. De vergadering beslist om de aanstelling van 

een werkgroep voorlopig op te schorten tot een later tijdstip.  

-Arbitrage in het buitenland: De vergadering benadrukt 

nog eens dat, indien een arbiter gevraagd wordt om in het 

buitenland te gaan arbitreren, die dat voor zijn vertrek, op 

zijn minst moet melden bij de Vz NAC. 

-Hernieuwing licenties en CEB/UMB arbiters: Alle 

hernieuwingen die nodig zijn volgens de website van de 

CEB worden aanvaard. Enkelen zullen door Vz NAC 

aangeschreven worden met de vraag of ze actief wensen te 

blijven. 

-De aanstelling en opstelling arbiters voor de Multi’s 

2022 wordt besproken en zal in detail samengesteld worden 

door Vz Robert Monnissen. Voorgestelde namen worden 

unaniem aanvaard. De lijst wordt eerstdaags na deze 

vergadering verdeeld onder het arbitragekorps. De 

werkgroep Blankenberge 2022 deelt via Mevr. Docquier 

mede dat de arbiters zelf hun overnachting dienen te boeken. 

De nacht na de prestatie is inbegrepen in de 

hotelvergoeding, met uitzondering van de laatste zondag.  

 

 

La réunion du CNA avec uniquement les présidents 

régionaux est ouverte par le président Robert Monnissen  

-La question d'un candidat au poste de secrétaire du 

CNA a été posée. Dirk Acx est nommé secrétaire avec 

l'approbation unanime des membres présents. 

-Approbation rapport de la réunion précédente 16-08-21  

-Groupe de travail: Robert s'excuse de ne pas avoir 

consulté l'assemblée au préalable sur le lancement du groupe 

de travail. Les participants à la réunion décident de reporter 

la création d’un groupe de travail à une date ultérieure.  

 

-Arbitrage à l'étranger: La réunion a une nouvelle fois 

souligné que si un arbitre est invité à se rendre à l'étranger 

pour arbitrer, il doit au moins en informer le president de la 

CNA avant son départ. 

-Renouvellement des licences et des arbitres CEB/UMB: 

Tous les renouvellements nécessaires selon le site web de la 

CEB sont acceptés. Certains recevront une lettre du 

president de la CNA leur demandant s'ils souhaitent rester 

actifs. 

La nomination et la liste des arbitres pour les Multi’s 

2022 est discutée et sera compilée en détail par le président 

Robert Monnissen. Les noms proposés sont acceptés à 

l'unanimité. La liste sera distribuée parmi le corps 

d'arbitrage au plus vite. Le groupe de travail Blankenberge 

2022 annonce par l'intermédiaire de Mme Docquier que les 

arbitres doivent réserver leur propre logement eux mêmes. 

La nuit qui suit la prestation est comprise dans l’ 

indemnisation  de l'hôtel, sauf le dernier dimanche.  

 

  

Leden / Membres P/A E/V A/A  P/A E/V A/A 

MONNISSEN Robert 
Voorzitter 

X       

ACX Dirk 
Secretaris + Z-WVL 

X   
DE DONDT Rudy 
Anwerpen 

X   

DEAK Etienne 
Hengouwen 

X   
VAN HERCK Gust 
Limburg 

X   

DOCQUIER Francoise 
Luik Luxembourg 

X   
VANDENBRANDE Jan 
Brabant. 

X   



 

 

-Briefwisseling: Nihil 

-Aanstelling UMB scheidsrechter: Mevr. Francoise 

Docquier krijgt uit de handen van Voorzitter Robert 

Monnissen haar badge en licentie kaart als UMB 

scheidsrechter. Proficiat Francoise. 

-Rondvraag / Voorstellen vanuit de regionale 

arbitragemiddens: 

°B-VL. stelt voor om de proef NA eventueel in te richten 

met mogelijkheid zonder 5-Pins, dit naar keuze van de 

kandidaat: NAC gaat akkoord om vanaf 2022 op wens van 

de kandidaat het examen te splitsen maar om door te gaan 

als IA (CEB-UMB) moet 5-Pins gekend zijn.   

 

°B-VL vraagt duidelijkheid omtrent procedure 

voordracht IA (CEB) arbiter: De voorstellen van 

kandidaten kunnen nooit van de kandidaten zelf komen 

maar van de gewestelijke comités via hun voorzitter op de 

NAC vergaderingen. Daarna evalueert de NAC het voorstel 

met tenslotte een stemming over aanvaarding kandidaat IA.  

 

°Brabant vraagt wat met van badge Ethias op de gilet: 

De badge van Ethias moet bij de Nationale en Internationale 

scheidsrechters verwijderd worden van de gilet. De badge 

van Simonis mag op zijn zelfde plaats (boven de linker 

zijzak) blijven hangen en de Badge van Verhoeven wordt 

dan bij voorkeur boven de rechter zijzak (onder het NA of 

IA embleem) gehangen. Foto ter verduidelijking in bijlage.  

 

°Op de vraag of een speler hoortoestellen mag 

gebruiken om naar muziek te luisteren tijdens de 

wedstrijd wordt verwezen naar de 

verantwoordelijkheid van de arbiter en de CEB 

regels (De Belgische arbitrageregels zullen 

worden aangepast voor het sportjaar 2022-

2023). 

 

 

 

Volgende vergadering 09-02-2022 om 14:00 te 

Lubbeek 

De voorzitter dankt de vergadering voor hun 

aanwezigheid en de vlotte manier van 

vergaderen. 

De vergadering wordt afgesloten. 

Correspondance : Aucune 

-Nomination arbitre UMB: Mme Françoise Docquier 

reçoit des mains du Président Robert Monnissen son badge 

et sa carte de licence d'arbitre UMB. Félicitations Françoise. 

 

-Tour de la table / Propositions des centres d'arbitrage 

régionaux: 

°Les deux Flandres propose d’organiser éventuellement 

l'examen AN avec la possibilité de ne pas avoir de 5-

quilles, au choix du candidat: CNA accepte de scinder 

l'examen à partir de 2022 au choix du candidat mais pour 

continuer comme AI (CEB-UMB) il faut connaître les 5-

Quilles.   

Les deux Flandres demande de clarté sur la procédure 

de nomination de l'arbitre IA (CEB): Les propositions de 

candidats ne peuvent jamais venir des candidats eux-mêmes 

mais des comités régionaux par l'intermédiaire de leur 

président lors des réunions de la CNA. Ensuite, la CNA 

évalue la proposition et vote finalement sur l'acceptation du 

candidat AI. 

°Brabant demande ce qu'il en est de l'insigne Ethias sur 

le gilet: L'insigne Ethias doit être retiré du gilet des arbitres 

nationaux et internationaux. L'insigne Simonis peut rester 

au même endroit (au-dessus de la poche latérale gauche) et 

l'insigne Verhoeven doit être placé de préférence au-dessus 

de la poche latérale droite (sous l'emblème AN ou AI). 

Vous trouverez ci-joint une photo à des fins de 

clarification.  

°Sur la question de savoir si un joueur peut 

utiliser des appareils auditifs pour écouter de 

la musique pendant le match, il est fait référence 

à la responsabilité de l'arbitre et au règlement de 

la CEB (le règlement d'arbitrage belge sera 

adapté pour l’année sportif 2022-2023). 

 

 

 

 

 

Prochaine réunion 09-02-2022 à 14h00 à Lubbeek. 

 

Le président remercie l'assemblée pour sa présence et le 

bon déroulement de la réunion. 

 

La réunion est close. 

  


